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المناور: ما أسباب عدم كشف الجامعة عن المعلومات؟
وج��ه النائب أسامة الم��ن��اور سؤالا 
إلى وزير النفط ووزير التعليم العالي 
د ..م��ح��م��د ال��ف��ارس ق��ال ف��ي مقدمته: 
بالاستناد للقرار رقم 26 لسنة 2021م 
في شأن تنظيم حق الاطلاع، فقد حددت 
المادة الأولى: بأن أصحاب الشأن التي 

تم��س حقوقهم وفقا لأح��ك��ام القانون 
رقم 12 لسنة 2020م يحق لهم تقديم 
الطلبات للوقوف على أسباب منعهم من 
الكشف عن هذه المعلومات التي تمس 
مراكزهم القانونية أو تحرمهم من حق 

المنافسة على أحد المراكز الإشرافية.

وقد حددت الم��ادة السادسة من ذات 
القرار الحالات التي يحظر بها الكشف 

عن تلك المعلومات على سبيل الحصر.
وطالب بتزويده وإف��ادت��ه بالآتي: 
م��ا أس��ب��اب تج���اوز ج��ام��ع��ة الكويت 
على حقوق المواطنين المضارين بعدم 

تمكينهم من الكشف عن هذه المعلومات 
طالما أنها تؤثر على حقوقهم وكذلك 
تمس مراكزهم القانونية دون أن يكون 
ذل��ك م��ن ضمن الاس��ت��ث��ن��اءات ال���واردة 
على سبيل الحصر في الم��ادة السادسة 

المشار إليها؟

نيابة العاصمة .. الكندري 
والسويط شاهدان في 
أحداث جلسة الافتتاح

عبدالكريم الكندري 

الغانم يستقبل رئيس مجلس الوزراء الفلسطيني
استقبل رئ��ي��س مجلس الأم��ة 
م����رزوق ال��غ��انم ف��ي مكتبه ام��س 
رئيس مجلس ال���وزراء ف��ي دول��ة 
فلسطين الشقيقة محمد ابراهيم 
اشتيه ال��ذي يقوم حاليا بزيارة 

رسمية للبلاد.
وتطرق اللقاء إلى آخر التطورات 
والم���س���ت���ج���دات ف����ي الأراض������ي 
الفلسطينية ع��ق��ب الاع���ت���داءات 
الإج��رام��ي��ة ال��ت��ي ق��ام��ت بها ق��وات 
الاح��ت��لال أخ��ي��را حيث أك��د رئيس 
مجلس الأم���ة أن ص��م��ود الشعب 
الفلسطينى وتكاتف أبنائه ساهم 
في فضح ممارسات الاحتلال أمام 

الرأي العالمي أجمع.
وأك��د ال��غ��انم خ��لال اللقاء على 
الموقف البرلماني الكويتي الصلب 
ف��ي دع��م ص��م��ود ون��ض��ال الشعب 
الفلسطيني وعدالة قضيته وأن هذا 
الموقف البرلماني الشعبي هو امتداد 
لموقف الكويت الرسمي المبدئى من 

القضية.
من جانبه أثنى رئيس مجلس 
ال���وزراء الفلسطيني على مواقف 

دول��ة الكويت رسميا وشعبيا من 
قضية الشعب الفلسطيني مثمنا 
الدعم الكويتي تاريخيا للقضية 

الفلسطينية.
وح��ض��ر ال��ل��ق��اء س��ف��ي��ر دول���ة 
فلسطين ل��دى دول��ة الكويت رامي 
طهبوب، والأمين العام لمجلس الأمة 

عادل اللوغاني
م��ن ج��ه��ة أخ���رى وج���ه رئيس 
مجلس الأمة مرزوق الغانم الدعوة 
لعقد جلسة خاصة علنية ستعقد 
بعد غد الخميس الموافق 3 من يونيو 
سنة 2021م ال��س��اع��ة التاسعة 
صباحا طبقا لنص المادة )72( من 
اللائحة الداخلية لمجلس الأم��ة، 
وذلك لمناقشة الاقتراحات بقوانين 
بتعديل البند )خامسا( من الم��ادة 
الأول��ى من المرسوم بالقانون رقم 
)20( لسنة 1981 بإنشاء دائ��رة 
بالمحكمة الكلية لنظر المنازعات 
الإداري��ة وإضافة فقرة جديدة إلى 
المادة الثانية من المرسوم بالقانون 
رقم )33( لسنة 1990 بشأن تنظيم 

الغانم ورئيس الوزراء الفلسطيني القضاء والمقدمة من بعض الأعضاء
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ثامر السويط 

مثل النائبان عبدالكريم الكندري 
وث��ام��ر ال��س��وي��ط، أم��س ال��ث��لاث��اء ، 
شاهدين، مع النائب عبيد الوسمي 
بصفته محامياً عنهما، في نيابة 

ال��ع��اص��م��ة ب��ع��د اس��ت��دع��ائ��ه��م��ا 
بخصوص طلب معد من قبل مكتب 
مجلس الأم��ة بشأن أح��داث جلسة 

الافتتاح. 

جوهر : ما قيمة التحويلات 
المالية المشبوهة والمختلسة

في »صندوق الجيش«؟
وجه النائب د. حسن جوهر سؤالا 
مشتركا إلى كل من نائب رئيس مجلس 
الوزراء وزير الدفاع الشيخ حمد جابر 
العلي، ونائب رئيس مجلس ال��وزراء 
وزي���ر ال��ع��دل وزي���ر ال��دول��ة لشؤون 

تعزيز النزاهة عبد الله الرومي.
ونص السؤال على ما يلي:

تناولت وسائل الإع��لام ومنصات 
التواصل الاجتماعي معلومات تفيد 
ب��أن ال��دي��وان الأم��ي��ري أرس��ل خطابا 
إل��ى لجنة محكمة ال���وزراء يزعم أن 
التحويلات المالية المشبوهة والمختلسة 
في قضية صندوق الجيش، والمتهم 
فيها رئيس مجلس ال���وزراء السابق 
وع��دد م��ن كبار المسؤولين السابقين 
في وزارة الدفاع كانت بعلم ودراي��ة 
صاحب السمو الأمير الراحل الشيخ 
صباح الأحمد - رحمه الله - قد أحال 
مخالفات حسابات صندوق الجيش 
إلى النائب العام بتاريخ 14 نوفمبر 
2019، ولما كان صاحب السمو المغفور 
ل��ه ب��إذن الله الشيخ صباح الأحمد 
الج��اب��ر الصباح ق��د التحق بالرفيق 
الأعلى بتاريخ 29 سبتمبر 2020، أي 
بعد أكثر من ثمانية شهور من تقديم 
البلاغ رسميا إلى جهات الاختصاص، 

لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
-1 القيمة الإجمالية للتحويلات 
الم��ال��ي��ة الم��ش��ب��وه��ة والم��خ��ت��ل��س��ة في 
مخالفات حسابات صندوق الجيش، 
والمتهم فيها رئيس مجلس ال��وزراء 
ال��س��اب��ق وع���دد م��ن ك��ب��ار المسؤولين 
السابقين، وال���واردة في ب��لاغ النائب 
الأول لرئيس مجلس ال���وزراء وزير 
الدفاع السابق الشيخ ناصر صباح 
الأحمد - رحمه الله - إلى النائب العام 

بتاريخ 14 نوفمبر 2019.
-2 هل أرسل الديوان الأميري أية 
خطابات أو كتب رسمية إل��ى وزارة 
ال��دف��اع أو النيابة ال��ع��ام��ة أو لجنة 
محكمة الوزراء أو المحكمة المختصة أو 
غير ذلك من الجهات القانونية خلال 
الفترة م��ن 14 نوفمبر 2019 حتى 
28 سبتمبر 2020؟ إذا كانت الإجابة 
الإي��ج��اب، فيرجى ت��زوي��دي بصورة 
ضوئية منها، وتاريخ إرسالها وتاريخ 

وصولها إلى الجهة المعنية.
-3 هل أرسل الديوان الأميري أي 
خطابات أو كتب رسمية إل��ى وزارة 
ال��دف��اع أو النيابة ال��ع��ام��ة أو لجنة 
محكمة ال��وزراء أو المحكمة المختصة 
أو غير ذلك من الجهات القانونية بعد 
تاريخ 29 سبتمبر 2020؟ إذا كانت 
الإج��اب��ة الإي��ج��اب، فيرجى تزويدي 
بصورة ضوئية منها، وتاريخ إرسالها 

وتاريخ وصولها إلى الجهة المعنية

حسن جوهر 

الصالح يقترح تشديد العقوبات
على قيادة السيارات برعونة 

ريا�ض عواد

أعلن النائب د.هشام الصالح 
ع��ن ت��ق��دم��ه ب��اق��ت��راح بقانون 
بتعديل الم��ادة 171من القانون 
رقم )16( لسنة 1960 بإصدار 

قانون الجزاء.
ويقضي الاق��ت��راح بتشديد 
ال��ع��ق��وب��ة ع��ل��ى ك��ل م��ن يقوم 
بمضايقة س��ائ��ق وسيلة نقل 
لإكراهه على الوقوف ومهاجمته 
وتهديده أو تعنيفه أو الاعتداء 
عليه، وزيادة العقوبة إذا ترتب 
على هذه الأفعال وف��اة إنسان، 

إلى الإعدام أو الحبس المؤبد.
ونص الاقتراح على ما يلي:

 المادة الأولى : يستبدل بنص 
الم��ادة 171 من القانون رقم 16 
لسنة 1960 المشار إليه النص 

التالي: 
مادة -171

كل من ارتكب عمدا فعلا أنشأ 
به خطرا يهدد أشخاصا أو أشياء 
تنتقل عبر طريق ع��ام ، سواء 
ب��إت��لاف أج���زاء م��ن الطريق او 
بإفساد وسيلة النقل أو مضايقة 
سائقها وإكراهه على الوقوف 
ومهاجمته وتهديده أو تعنيفه أو 
الاعتداء عليه، أو بإعطاء إشارات 
أو بإصدار تعليمات أو تحذيرات 
أو ب��ت��وج��ي��ه ن�����داءات مضللة 
، ق��اص��دا الإض����رار بأشخاص 
أو بالأشياء ، يعاقب بالحبس 
م��دة لا تج���اوز خمس سنوات 
وبغرامة لا تجاوز ألف دينار أو 

بإحدى هاتين العقوبتين.
إذا ترتب على ه��ذه الأفعال 
إصابة شخص أو اكثر بجروح 
بليغة ، كانت العقوبة الحبس 
مدة لا تجاوز خمس عشرة سنة 
، ويجوز أن تضاف إليها غرامة 

لا تج��اوز خمسة آلاف دي��ن��ار ، 
وإذا ترتب عليها وف��اة إنسان ، 
كانت العقوبة الإعدام أو الحبس 

المؤبد.
الم���ادة الثانية : على رئيس 
مجلس ال��وزراء وال��وزراء - كل 
فيما يخصه- تنفيذ هذا القانون 
ويعمل به من تاريخ نشره في 

الجريدة الرسمية.
ونصت الم��ذك��رة الإيضاحية 

على ما يلي:
تفشت ف��ي ط���رق وش���وارع 
الكويت ظاهرة المضايقات التي 
يقوم بها بعض قادة السيارات 
الذين يسوقون برعونة وتهور 
وي��ت��ع��م��دون توقيف مركبات 
الآخ���ري���ن وال��ت��ه��ج��م عليهم 
وتهديدهم ويصل الأمر إلى حد 
الاع��ت��داء والاشتباكات التي لا 

تحمد عقباها.
وه���ذه ال��ظ��اه��رة ف��ض��لا عن 
خرقها قوانين ول��وائ��ح الم��رور 
ومسها ب��آداب��ه لا تمت بأخلاق 
وق��ي��م الم��ج��ت��م��ع ، وإذا كانت 
القوانين تنص على مخالفات 
المرور والعقوبات المترتبة عليها 
ف��إن مثل ه��ذا السلوك الخطير 
ال����ذي ت��ش��ه��ده ط��رق��ن��ا وي��ه��دد 
أم��ن الأف���راد والمجتمع وي��زرع 
ج���وا م��ن ال��رع��ب والاس��ت��ف��زاز 
والابتزاز بشكل غير مستساغ 
وس���ط مجتمع متحضر وف��ي 
دول��ة القانون ، أضحى يتطلب 
من المشرع سن قواعد صارمة 
عاجلة لتجريم ه��ذه الأف��ع��ال 
وت��وق��ي��ع أق��ص��ى ال��ع��ق��وب��ات 
على مرتكبيها ل��ردع مثل هذه 

الممارسات السلبية .
ولذلك فقد جاء هذا الاقتراح 
ب��ق��ان��ون لإخ���ض���اع م��ث��ل ه��ذا 
السلوك الشاذ إل��ى حكم الم��ادة 
171 من القانون رقم 16 لسنة 
1960 ب��إص��دار قانون الج��زاء 
ح��ت��ى ي��ع��اق��ب ك���ل م���ن ي��ق��وم 
بمضايقة س��ائ��ق وسيلة نقل 
لإكراهه على الوقوف ومهاجمته 
وتهديده أو تعنيفه أو الاعتداء 
عليه، بالحبس م��دة لا تج��اوز 
خ��م��س س���ن���وات وب��غ��رام��ة لا 
تج���اوز أل��ف دي��ن��ار أو بإحدى 

هاتين العقوبتين.
وإذا ترتبت على هذه الأفعال 
إصابة شخص أو أكثر بجروح 
بليغة، كانت العقوبة الحبس 
مدة لا تجاوز خمس عشرة سنة، 
ويجوز أن تضاف إليها غرامة لا 
تجاوز خمسة آلاف دينار، وإذا 
ترتبت عليها وفاة إنسان، كانت 
العقوبة الإعدام أو الحبس المؤبد

هشام الصالح 

العارضي لوزير النفط : هل حقق 
مشروع مصفاة فيتنام أرباحاً ؟

اعلن النائب مساعد عبدالرحمن 
ال��ع��ارض��ي ع��ن توجيهه س��ؤالا 
ال��ى وزي��ر النفط ووزي��ر التعليم 
العالي ، وجاء في السؤال: صرح 
وزي���ر النفط السابق لكونا في 
م����ارس 201٩ ب����ان “مصفاة 
فيتنام تعمل بشكل جيد وهناك 
أرباح تجني منها “ وكذلك صرح 
ال��رئ��ي��س ال��ت��ن��ف��ي��ذي لم��ؤس��س��ة 
البترول في ديسمبر 201٩ بعد 
زيارته للمصفاة برفقة الرئيس 
التنفيذي للشركة ب��ان “شركة 
ال��ب��ت��رول العالمية تخدم اه��داف 
المؤسسة بالقارة الاسيوية موكدا 
قدرة الشركة على التغلب على أي 

تحدي يواجه مشاريع المؤسسة”
يرجى افادتي بالآتي:               

1.    المبلغ المستثمر وجميع 
الالتزامات على الجانب الكويتي 

بالمشروع حتى تاريخه.
2.    وض��ع المصفاة المالي من 
تاريخ التصريحيين الي تاريخ هذا 

السؤال.
3.    الأرباح التي تم جنيها منذ 
تشغيل المصفاة ال��ي تاريخه مع 
تبيان حصة الكويت منها والارباح 

التي تم توريدها للمؤسسة.
4.    التحديات التي تواجهها 
الشركة في مشروع المصفاة وهل 
تم التغلب عليها كما أكد الرئيس 
التنفيذي للمؤسسة في تصريحه.

5.    افادة تفصيلية بخصوص 
الإج���راءات التي قامت بها إدارة 

شركة البترول الكويتية العالمية 
وش��رك��ائ��ه��ا الح��ال��ي��ة لتحسين 
وضع المصفاة من الناحية الفنية 
والاقتصادية مع تبيان لمؤشرات 
نجاحها بذلك من خ��لال تزويدنا 
ب��ت��ق��اري��ر م��ع��ت��م��دة م��ق��ارن��ة مع 

الخطة.
6.    الاع���داد الحالية للعمالة 
الكويتية )سواء كانت مباشرة او 
غير ذلك( العاملين بشركة المصفاة 
او م��ن��ت��دب��ين م��ع ذك���ر المناصب 
التي يشغلونها وبيان لخبراتهم 

ولمخصصاتهم من رواتب

مساعد العارضي 

الحويلة : ما أسباب ارتفاع أسعار 
السلع في الجمعيات التعاونية ؟

وج��ه النائب د. محمد الحويلة 
سؤالين إلى وزير المالية وزير الدولة 
للشؤون الاقتصادية والاستثمار 
خليفة حمادة، ووزير الكهرباء والماء 
والطاقة المتجددة ووزي��ر الشؤون 
الاجتماعية والتنمية المجتمعية 

د.مشعان العتيبي، جاءا كما يلي:
وطلب في السؤال إلى وزير المالية 

إفادته وتزويده بالآتي:
1 - ماذا تم بشأن مشروع إقامة 
مستشفى للمتقاعدين والم��راح��ل 
التي وصل إليها هذا المشروع حتى 
تاريخ ورود هذا السؤال؟ وما أسباب 
التأخير حتى الآن؟ وم��ا  الج��دول 
الزمني المحدد لهذا المشروع في جميع 

مراحله؟
2 - هل توجد معوقات تواجه هذا 
المشروع؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، 

فيرجى تزويدي بها.
3 - كم المساحة التي خصصت 
لإقامة هذا المستشفى؟ وهل ستكفي 

لإقامته بجميع المرافق؟
4 - كم الكلفة المالية المحددة لهذا 

المشروع؟
ونص السؤال إلى وزير الشؤون 
الاجتماعية والتنمية المجتمعية على 

ما يلي:
أصبحت ظاهرة ارتفاع الأسعار 
واختلافها بين كل جمعية وأخ��رى 
ت��ت��ك��رر ك���ل ع���ام خ��ص��وص��ا خ��لال 
شهر رم��ض��ان الم��ب��ارك والأع��ي��اد ما 
يزيد الأع��ب��اء ع��ل كاهل الأس���رة في 
ظ��ل الارت��ف��اع المح���دود ف��ي ال��روات��ب 
وال��دخ��ول للطبقة المتوسطة، لذا 

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
-1 م��ا الأس��ب��اب ال��ت��ي أدت إلى 

ارتفاع أسعار السلع في الجمعيات 
التعاونية في الآونة الأخيرة؟

2 - هل شكلت فرق ميدانية لرصد 
الأسعار واختلافاتها بين الجمعيات 
ال��ت��ع��اون��ي��ة وك��ذل��ك مقارنتها مع 
الأس���واق الم��وازي��ة لتحديد أسباب 
ارتفاع الأسعار؟ إذا كانت الإجابة 
الإي��ج��اب، فيرجى تزويدي بنتائج 
هذه الفرق؟ وإذا كانت الإجابة النفي، 
فلماذا لم تشكل مثل هذه الفرق لضبط 

الأسعار؟
3 - هل يوجد تنسيق مع وزارة 
التجارة والصناعة لضبط الأسعار 
وحماية المستهلك في ضوء ارتفاع 
أس���ع���ار الخ���ض���ار ب��الج��م��ع��ي��ات 
التعاونية مقارنة بأسعارها بسوق 

الخضار؟ 

د. محمد الحويلة 

المضف والشاهين: قبول المهندسين 
المجتازين للاختبارات في القطاع النفطي

تقدم النائبان مهلهل المضف وأسامة 
الشاهين باقتراح برغبة نص على ما 
يلي: إن أس��اس نجاح أي قطاع حيوي 
يعتمد على أبناء الوطن، ولعل أهم تلك 

القطاعات.
ولأننا نجزم أنه من الواجب إتاحة 
الفرصة لأكبر عدد ممكن من المتقدمين 
للوظائف في القطاع النفطي تحقيقا 
لتطلعات الاستراتيجية التي صرحت 
بها الحكومة حول عملية التكويت كما 
ج��اء ف��ي ق���رار دي���وان الخ��دم��ة المدنية 
الكويتي رق��م 11 لسنة 2017 ال��ذي 
يقضي ب��ال��ت��زام الج��ه��ات الحكومية 
بتخفيض عدد الموظفين غير الكويتيين 
العاملين لديها سنويا للوصول بعد 
5 سنوات بنسب الموظفين الكويتيين 
م��ن إجمالي ق��وة العمل إل��ى المعدلات 
المستهدفة لتشغيل ال��ك��وادر الوطنية 
على نحو كامل وفقا للمقرر قانونا في 

هذا الشأن.
ون���ظ���را لأه��م��ي��ة ال��ق��ط��اع النفطي 
وحيويته فإننا نتقدم بالاقتراح برغبة 
التالي: استنادا إلى القرار المذكور في 
المقدمة فإنه يجب قبول جميع المهندسين 
المجتازين اخ��ت��ب��ارات ش��رك��ات النفط 

والشركات الملحقة.
ف��ت��ح إع����لان ج��دي��د ي��ش��م��ل جميع 
التخصصات الهندسية أولها هندسة 

البترول والهندسة المدنية.
تم��دي��د إع���لان الم��ت��ق��دم��ين م��ن حملة 
ال��دب��ل��وم وإدخ�����ال ج��م��ي��ع العناصر 
الم��س��اع��دة م��ن التخصصات النفطية 

الرئيسة والمساندة.
تكويت القطاع النفطي الحيوي لما 
له من الأثر البالغ على المصدر الأول في 
الكويت ولأن شباب الكويت أول��ى من 
الجميع في المحافظة على اقتصادهم 

الوطني.
من جهة أخ��رى تقدم النائب أسامة 
ال��ش��اه��ين ب��س��ؤال ب��رلم��ان��ي إل��ى وزي��ر 
الصحة يستفسر فيه عن خطة الوزارة 

لاستكمال تطعيم الم��زارع��ين العاملين 
في العبدلي والوفرة وغيرها، وخطة 
ال��وزارة للحفاظ على سلامة المزارعين 
العاملين بهذه الم���زارع وم��دى احتواء 

انتشار المرض بينهم.
وف��ي ال��س��ي��اق ذات���ه، ق��دم الشاهين 
سؤالا آخر إلى وزير الداخلية يستفسر 
ف��ي��ه ع���ن خ��ط��ة ال������وزارة لاس��ت��ك��م��ال 
تطعيم ن��زلاء المؤسسات الإصلاحية 
)السجون( وخطة الوزارة للحفاظ على 
سلامة ال��ن��زلاء وم��دى اح��ت��واء انتشار 
الم��رض داخ��ل الم��ؤس��س��ات الإصلاحية 

)السجون(؟

مهلهل المضفأسامة الشاهين

روح الدين : آلية لاستقدام 
العمالة بالقطاع الخاص

في ظل جائحة كورونا
أعلن النائب د. حمد روح  الدين عن تقدمه باقتراح برغبة في 
شأن وضع آلية يتم من خلالها استقدام الأيدي العاملة للقطاع 

الخاص في ظل جائحة كورونا، قال في مقدمته:
لما كان القطاع الخ��اص يعاني من نقص شديد في العمالة 
نتيجة جائحة كورونا والقرارات الحكومية الأخيرة، ولما كان 
استمرار هذا الوضع سوف يؤثر سلباً على أداء المشروعات حيث 
يتعذر على أصحاب العمل إعادة عمالتهم الموجودة بالخارج أو 
استقدام عمالة جديدة لممارسة أنشطتهم التجارية أو الصناعية، 

لذا فإنني أتقدم بالاقتراح برغبة التالي:

مرزوق الخليفة لتسوير 
حديقة بالجهراء

تقدم النائب مرزوق الخليفة باقتراح برغبة، قال في مقدمته 
إنه لما كان الهدف الأساسي من بناء الحدائق هو استمتاع الناس 
بها وبجمال مسطحاتها، كما أنها تعتبر المكان الوحيد المتاح أمام 
الجميع للانطلاق والرفاهية حيث إنها توفر أماكن للعب وللهو 

للأطفال وتوفر لهم جو من الراحة النفسية.
وأضاف: إلا أن الحديقة رقم 21 الكائنة في منطقة الجهراء 
القديمة تتعدد أشكال الإهمال الذي تعاني منه الحدائق العامة 
في الكويت بصفة عامة والحديقة 21 بصفة خاصة ولعل 
أبرزها عدم ري المزروعات بشكل دوري الأمر الذي يتسبب في 
موتها بالإضافة إلى عدم تشذيبها وانتشار الحشرات الضارة 
من دون مكافحة على الرغم من العقود التي توقعها البلدية 

سنويا مع الشركات الخاصة للعناية بالمزروعات.


